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就澳車北上的配套服務措施準備提出書面質詢
   澳車北上政策提出一年多，不少居民希望能夠盡早落實，方便北上生活、
工作、學習和旅遊。早前，保安司司長黃少澤表示，澳車北上的進度已經
“九九十十”，基本上具備條件推行。據此，相信有關政策落地將指日可
待。惟落實好有關政策，政府除了在申請條件、流程和方式等方面，能
夠令其更為寬鬆和簡便外，在交通、通關、保險、驗車以及查證續證等
配套設施和服務方面，亦需訂定完善的措施和做好相關的工作。
 
  針對配套設施和服務的設置，本人一直關注有關工作的情況，政府亦曾
一一作出回覆，表示在交通方面，將完善港珠澳大橋口岸附近的交通道
路設施，並已啟動有關改善工程，通關方面會做好相應的突發狀況預案，
保險方面將促進保險產品互融互通，並已有基本定案以及會盡快引入電
子保單等。對此，樂見政府能夠推行或者積極準備各種有關配套措施，
並希望能夠盡快成形，以確保政策順利實施。
 
    基此，為有助澳車北上政策加快出爐和順利落實，本人提出如下質詢：
 
  一、有關保險的問題，內地提出了等效先認的政策，讓車主透過購買一
張保險，就能方便駕車到三地。並引入電子保單措施，減少消費成本和
提升方便程度。早前，當局回覆本人施政答辯提問時指，澳車北上的保
險已有基本定案，產品將由港珠澳大橋澳門跨境車輛加強險等效保險，
以及港珠澳大橋澳門跨境車輛商業保險兩部分組成，屆時市民可以透過
澳門的保險公司購買。而電子保單，目標是儘快引入，未來"澳車北上"
等效先認跨境車保亦有計劃引入。不過就有關措施落實的時間表、覆蓋
範圍以及技術準備等，社會都希望有更多了解。對此，當局能否有作出
更多介紹？
 
  二、樂見涉及車輛的電子化服務不斷增加，早前行車稅圈、駕駛證已陸
續實行電子化，駕駛執照續期等明年亦有計劃逐步落實。惟目前提供有
關車輛電子化服務的平台多樣，還有可以進一步整合優化的空間，以提
供更為全面便利的服務。對此，當局就有關車輛繳稅、買保險、交罰款、
申領證照、辦理續期手續等，會否考慮透過構建一個平台就能提供全面
服務？
 
  三、就澳車北上的具體時間和每日限額政府有何安排？
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